
2007.09.22 アンナ・ポリトコフスカヤ追悼集会

「ロシアの闇とチェチェンの平和を考える」　

アンケート集計結果
（有効回答 18名）

１．今日の報告会をどこでお知りになりましたか？（複数回答可）

内訳 ●インターネット　 チェチェン総合情報・チェチェンニュース・・・4名

JVJA・・・2名　アムネスティ／DAYS JAPAN・・・各1名

●新聞・雑誌 週刊金曜日・・・1名

●その他 チラシ・・・4名

２．チェチェン関連の報告会・集会には初めて参加されましたか？

３．よろしければ、この集会に参加しようと思われた理由を教えてください。

　●A.ポリトコフスカヤ氏の著書（訳書）を読んでいたため

　●アンナ氏暗殺の真相につきより詳細に知りたかった。

　●時おり入ってくるニュースでずっと気になっていた。くわしいことが知りたかった。たまたま東
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京にくる用事があった為参加することができた。

　●「ロシアンダイアリー」を読んで

　●チェチェンについて林氏の著作等で少しは知っていたのですが、新しいニュースを直により詳し

く知りたいと思って参加しました。そして、なにより追悼という事です。

　●実際に問題に取り組んでいる人達の話を生できいておかなければ、各々が憤りをもってバラバラ

でいては、いけない、繋がる機会は大変貴重だと思っています。今月はグローズヌイの上映会を企画

しているので集まる人に何か伝えられる新しい情報も得られればと思いました。（連休だったので東

京にくることができました）

　●他人事ではないと思うからです。また、身をていして情報を収集し、知らしめてくださるジャー

ナリストの方を応援したいからです。神からの警鐘を鳴らしてくれているのだと思うからです。宗教

や"オーラ"に一生懸命なわけではなく、本当にそう思うので。

　●もっとよく知ろうと思いましたので。去年のにも参加させてもらいました。そのときに、ほとん

ど初めてというぐらいにロシアのことは知り得なかったのですが（今だにそうではありますが）、今

日はまたすこしわかる部分がふえました。日本もどんどん強権へと厚かましく方向転換しているので、

ほんとにロシア―沖縄（日本）・・・のような行動に賛同します。

　●第1回目にチェチェン関連の集会に参加した際興味深いと感じたので。

　●勇気あるアンナ・P氏の事を少しでも知りたかった為。

　●ポリトコフスカヤへの追悼の気持ちとロシア、チェチェンの真実について知りたいと思って。

　●この事件についてのロシアの最新状況を知りたいとの思い。ロシアのメディア状況の最新情報。

　●アンナさん殺害の真相を知りたかった。林さんの話を聞きたかった。

　●チェチェン戦争を止めたい。ロシアと日本の戦争への体制を何とか止めたい。

　●初めて集会に参加してから「関心」だけはあります。

４．集会へのご意見、ご感想、今後の活動への希望などがありましたら、お書きください

　●予想に反して、多くの人が関心を持っていることに心動かされた。また、遠いロシア、チェチェ

ンのことが、決してこの日本にとって無関係ではないこと、類似のこと、通底する事件の構造等々、

いれば・・・（判読不可）鍇遠からずの感・・・（判読不可）。（戦前戦中の日帝による朝鮮・中国

における"強制連行"と同根のこと。）

　●大阪（西日本）方面であれば、参加したいです。

　●週末は確かに参加しやすいのですが、他色々な集会などとも重なる事も多く、残念な場合もあり

ます。

　●林さんのお話に出てきた、ロシアの無政府状態についての部分にドキリとしました。最近、白山

三郎さんの「落日燃ゆ」をよんだ所だったので。組織は暴走する責任の所在をぼんやりさせたまま、

私達はそういう世界で考える心をうばわれそうになる。冷静に世界を見つめる目、伝える言葉、希望

を与える優しさの響き、それら全てがいつの時代もどこの国でも不可欠であると実感しました。世界



の問題は、いつでも、私達人間の問題である、と感じています。善悪の問題じゃなくて、人間という

問題なのだと思います。だからこそ、絶望するのですが、だからこそ私はいつもまだ希望をもつ事が

できます。

　●林さん、おつかれさまです！今後、益々のご健勝・ご活躍をお祈りしております！！

　●舞台上の演壇（？）が映像の邪魔だった。寒かった。話では全体的に固有名詞が聞きとりにくい。

初耳のものばかりでむずかしい名前が多いので。amnestyの方が早口でききづらかった。音声が割れて

いてききとりにくかった（映像）。自分の勉強不足で（？)全体的な話についてゆきづらかった。（今

日は、単にキゲンが悪い私なのかもしれず、すみません。）

　●岡田氏の話しが一番印象に残った。質疑応答・・・有益な時間。

　●やはり、言いづらいことですが、対話とはなり得ず、一方通行という印象でした。集会もひとつ

の表現なので、スピーチ＋視覚映像＋集会アピール以外に何かできないものでしょうか。

　●灯をつけつづけて下さってありがとう。

　●いつもご苦労さまです。頭が下がります。
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